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Predigtvertiefung „Schuld“ 
Lasst uns noch einmal an Sonntag denken. Es ging um das letzte Monster der
Predigtreihe: Schuld. Schuld ist ein sehr übles Monster. Ein Monster, von dem wir
genau wissen, wenn es uns beherrscht. Denn wir haben es selbst eingeladen. Aber
gleichzeitig versteckt sich dieses Monster in der Dunkelheit unseres Herzens. Es
versklavt uns und raubt uns unserer Identität und Freiheit. Das Monster der Schuld will
allein mit uns sein. Es setzt alles daran, dass es niemals ans Licht gezerrt wird. Nein,
Schuld zieht seine Macht aus der Dunkelheit und bindet uns mit Scham. Es gibt uns
das Gefühl von Minderwert und „nie genug zu sein“. Ganz gleich ob wir an anderen
Menschen, Gott oder uns selbst schuldig geworden sind. Schuld ist wie eine
Würgeschlage, die uns die Luft zum Atmen nimmt. Mit Scham hindert es uns über
unsere schlechten Angewohnheiten, Süchte und Verfehlungen zu sprechen.

Fragen
Wie erlebst du das in deinem Leben?
Gibt es aktuell eine Schuld, die dir immer wieder vor Augen geführt wird?
Gibt es Angewohnheiten in deinem Leben, die dich belasten?
Was war vor der Predigt deine Strategie mit dem Thema „Schuld“ umzugehen?
Was hast du für dich mitgenommen? Was war für dich neu?

1 Johannes 1,9 
Doch wenn wir unsere Sünden bekennen, erweist Gott sich als treu und gerecht: Er
vergibt uns unsere Sünden und reinigt uns von allem Unrecht, das wir begangen
haben.

Der Vers aus 1. Johannes ist ein sehr mächtiger Vers, der die 
Macht hat mit Schuld und Sünde in unserem Leben zu 
brechen. Leider mussten wir in der Predigt feststellen, 
dass wir manchmal dazu neigen diesen Vers nicht in seiner 
vollen Bedeutung ernst zu nehmen. 
Wenn du daran zurückdenkst als du das letzte Mal Gott
 um Vergebung gebeten hast, worum ging
 es dir? Ging es dir um einfache 
Gewissenserleichterung oder wolltest du 
wirklich Buße tun und umkehren.
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Predigtvertiefung „Schuld“ 
In der Predigt haben wir festgestellt, dass es uns doch meistens nur um
Gewissenserleichterung geht und nicht darum unser Leben zu ändern. Die Bibel sagt
uns aber das zu echter Buße auch Umkehr gehört. Ohne Umkehr ist es keine echte
Buße. Wir werfen uns nur eine Ibu 600 rein, um uns besser zu fühlen.

Im vierten Buch Mose 5,6-7 können wir lesen, wie es sich Gott eigentlich gedacht hat:
6 Rede zu den Söhnen Israel: Wenn ein Mann oder eine Frau irgendeine von all den
Sünden der Menschen tun, sodass sie eine Untreue gegen den HERRN begehen, und
dieser Mensch schuldig wird,
7 dann sollen sie ihre Sünde bekennen, die sie getan haben; und der Schuldige soll
seine Schuld erstatten nach ihrer vollen Summe und soll ⟨noch⟩ ein Fünftel davon
hinzufügen und es dem geben, an dem er schuldig geworden ist.

Gott möchte, dass wir die Verantwortung für unsere Schuld übernehmen. Dass wir
unsere Schuld an dem Menschen zurückzahlen, an dem wir schuldig geworden sind.
Seien wir ehrlich, das geht garnicht oder? Was die Bibel aber auch im neuen
Testament in Markus 1,4-5 meint ist, dass wir unsere Sünde bekennen. Dass wir sie
ans Licht bringen sollen. Die Leute sind zu Johannes hingegangen und haben vor allen
Leuten ihre Sünden bekannt und wurden dann aufgrund ihres Bekenntnisses getauft.
Selbst Jesus fordert uns in Matthäus 5,23-24 dazu auf, dass wenn wir schuldig
geworden sind, wir direkt zu der Person hingehen und um Vergebung bitten. Er geht
sogar so weit den frommen Menschen zu sagen, dass ein Gottesdienstbesuch nicht so
wichtig ist, wie deinen Nächsten um Vergebung zu bitten. Es macht uns eins deutlich.
Die Bibel sagt uns, dass unsere Gottesbeziehung von den Beziehungen mit unseren
Mitmenschen beeinflusst wird. Was denkst du darüber?
Irgendwie geht das doch voll gegen unser Denken, oder?
 Kann das nicht bis nach dem Gottesdienst warten? 
Wir müssen verstehen, dass Jesus uns hier wirklich 
deutlich macht, dass unsere Gottesbeziehung 
und die Beziehung zu unseren Mitmenschen 
zusammenhängen. 
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Predigtvertiefung „Schuld“ 
Andy Stanley kommentiert die Verse wie folgt: „Die Wahrheit ist: Wir können unsere 
Differenzen mit Gott nicht klären, wenn wir nicht bereit sind, unsere Differenzen mit
den Leuten um uns herum zu klären. Wir können nicht mit dem Vater verbunden sein,
wenn wir es mit anderen wegen etwas, was wir getan haben, nicht sind. 
Beides geht Hand in Hand. Heimlich vor Gott oder einem Priester zu beichten ist kein
Ersatz für eine öffentliche Beichte vor jemanden, dem man unrecht getan hat. Gott
schätzt Beziehung und gibt der Wiedergutmachung den Vorrang. Ein Teil des Weges
mit Gott ist, den Anruf zu machen, den Sie fürchten, dieses Treffen zu verabreden, vor
dem Sie wissen, dass es unglaublich unangenehm werden wird; diesen Brief zu
schreiben, den Sie schon lange Zeit hätten schreiben sollen“. 
In dem Moment, wo wir unsere Schuld bekennen, zerren wir das Monster der Schuld
ans Licht und es verliert sofort die Macht. Dies ist ein wichtiges geistliches Prinzip.
Sobald Sünde ans Licht kommt, verliert sie die Macht.

Welchen Praktischen Schritt ziehst du für dich aus der Predigt?
Gibt es Schuld in deinem Leben die dich versklavt? Bei wem müsstest du dich
entschuldigen? Wem müsstest du beichten, was du gemacht hast? Einer Person aus
deiner Jugend? Deinem Ehepartner? Deinem Chef?..
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